

Momento (La Libre Belgique)

09.10.2010
Page: 37

Circulation: 56808

28636d
148

Momento

Décalé

Si j'étais Japonais ★

Judi, Be 1, 20h45



BE TV

MALGRÉ TOUTE LA sympathie qu'on peut avoir pour le chanteur Marka et sa comique de femme Laurence Bibot, on s'interroge quand même sur la pertinence de leur dernier projet commun, ce "Si j'étais Japonais" que diffuse Be TV cette semaine.

L'idée est pourtant amusante : le couple prend le métro à Bruxelles et débarque à Tokyo, transformé en couple de... Japonais. Leur idée de nous faire découvrir un pays fascinant, à travers le regard de deux petits Belges, est séduisante, le résultat est, comment dire, décalé... Que Marka et Bibot aiment le Japon, c'est une chose. Qu'ils aient envie de livrer leur soirée diapo aux téléspectateurs, en est une autre. En effet, "Si j'étais Japonais" se révèle d'une vacuité presque pathétique. Côté tourisme, on n'en apprend pas plus que dans le plus basique des guides touristiques sur la capitale nipponne. Quant à l'expérience qu'ils proposent, elle frôle le ridicule...

Marka sera donc un guide touristique et Laurence Bibot une femme au foyer. Tous deux se lancent, en Japonais s'exprimant en français, dans une série de promenades à Tokyo ou au Mont Fuji, rencontrant des Japonais parlant, eux, leur propre langue. Ce n'est plus décalé, c'est carrément à l'Ouest. Le problème, c'est que ce n'est pas drôle, et que l'on se désintéresse rapidement de ces saynètes humoristiques sans aucun intérêt. Au final, on en vient d'ailleurs à se demander si ce "documentaire" n'est pas plus consacré à Marka et Bibot qu'au Japon.

Cafés pour chiens, styliste belge installé à Tokyo, floraison des cerisiers, temple, shopping, stade olympique ou *bento box*. Nos deux compères se contentent d'aligner les clichés sans dépasser l'anecdote, ne parvenant pas à proposer un regard différent, ou ne fût-ce qu'original, sur le Japon. Alors, on meuble avec des blagues à deux balles ("les stylistes belges ont la cote - la cotte de mailles", "s'il est construit en cyprès, c'est pour qu'on le voie de loin"...). Dans le même esprit léger et décalé, on reverra l'épisode nippon de "J'irai dormir chez vous" de l'excellent Antoine de Maximy qui, lui, parvient à imposer son regard et, à travers son expérience personnelle, nous apprendre quelque chose sur les pays qu'il visite... (H.H.)

